

笠間市社会福祉協議会

北川根支部だより

第137号



発行日 平成31年 1月 1日
 発行 笠間市社協北川根支部
 編集 北川根支部広報委員会
 印刷 (有)クリエイティブサンエイ



者が一人を現役世代
 が12人弱で支えて
 いたのに、近未来

平成三十年版高齢社会白書により
 ますと、65歳以上の人口が総人口に
 対して含める割合(高齢化率)は27・
 7%だそう。現在の日本は、超
 高齢化社会(65歳以上の高齢者の割
 合が全人口の21%
 に達した社会)で
 す。以前は、高
 齢者一人を現役
 世代が12人弱で

ばと心に期しています。
 互助のサポートを高めていかなけれ
 る私も地域において日頃から自助・
 報道されました。地域の福祉に携わ
 け合って復興にあたる光景が数多く
 ました。その災害に対して互いに助
 24号など予期せぬことが多く見られ
 の地域にも被害の爪痕を残した台風
 胆振東部地震など)そして、私たち
 噴火や地震(大阪北部地震・北海道
 次ぎました。積雪による混乱・火山
 昨年、地震や豪雨など自然災害が相
 新年のおよるこびを申しあげます。
 会員及びご家族の皆様方、謹んで



支部長 鈴木 裕

賀正

明けましておめでとございます。
 皆様にはお揃いで良いお年をお迎
 えの事とお慶び申し上げます。
 私達の女性部活動も大分様変わりし
 て参りました。活動の要である配食
 は、ひとり暮らしの方々のお食
 認と心のこもった家庭の味をお届け
 するということ大切な役目を担って、しつ
 かりと続けておりますが、昨年は北
 川根小学校の収穫祭が、三世代交流
 まつりとして、子供会主催で行われ
 る事になり、社協に協力依頼があり
 ました。



女性部長 上野 昌子

には高齢者一人を現役世代1・3人
 で支える時代が来ると考えられてい
 ます。高齢化が一層加速していく地
 域社会の中で、互いに助け合う互助
 の心が現世代、次世代に繋がって
 けるよう、活動に微力ですがお手伝
 いをしていきたいです。
 平成三十年度の支部事業も地域の
 皆様のお陰で円滑に運営でき、残す
 ところ僅かとなりました。今後も
 「常に地域に目を向け、地域に寄り
 添い、地域にお住まいの方々の幸せ
 を願って」役員一同活動を展開して
 まいります。
 皆様方にとつて最良の年でありま
 すようお願い申し上げます。新年の
 あいさつといたします。

そのため、地域の方々や役員、そ
 して女性部員が昔あそび、焼き芋
 り、バザー等に参加して来ました。
 また、学校主催で別の日に「北小
 文化祭」が開かれ、「おはなし、ミュー
 ジックフェスティバル」部門に、社
 協でも女性部員による「笠間の民話」
 の朗読を担当して来ました。
 様々な行事に参加し、皆様のお手
 伝いをさせて頂いているような気が
 して居りましたが、実はその逆で、
 私達が皆様に多くの事を教えて頂
 いている事に気づきます。
 今年も心を引き締め、お互いの幸
 せを祈りつつ活動して行きたいと思
 いますので、ご指導の程よろしくお
 願い申し上げます。

北川根支部研修(バス)

日時：平成31年1月23日(水)

平将門史跡と逆井城をめぐる

(坂東市・常総市方面[逆井城・国王神社・島広山・茨城県自然博物館・一言主神社])

場所

集合：午前8時20分
 場所：友部社会福祉会館
 参加費：1,500円(昼食代込)
 定員：44名(先着順)



※回覧等を通じて参加者を募ります

平成30年度会員会費
 ご協力ありがとうございました
 ごさいました

〔法人会員〕 (順不同・敬称略)

石 沢

5,000円

菅谷車輛整備

(株)表面化工研究所

湯 崎

20,000円

MGM友部店

5,000円

カトウ食品(株)友部工場

3,000円

ミニストップ友部湯崎店

住吉本宿

10,000円

(株)伊勢甚友部スクエア

陽だまり

3,000円

(株)ホンダカーズ笠間友部店

小川興業(株)

茨城トヨタ自動車(株)友部店

(株)本田友部支店

コイケ酸商(株)水戸営業所

花色人

住吉新宿

10,000円

住吉山教住寺

(有)加倉井板金工業

(株)水戸香美運輸

随分附本郷

3,000円

鶴田肥料店

鶴田直商店

富田デンキ

柏 井

5,000円

えんまん

3,000円

阿内塗装工業

砂川産業(株)水戸店

(株)東洋ヒーター技術製作所

仁 古 田

5,000円

(株)スガヤ工務店

(株)三栄製作所

友光エンヂニアリング(株)

3,000円

セイコーマートおぬまや

長 兎 路

5,000円

(株)玉越工業

ジャパンテック(株)

3,000円

(株)筑波エレクトロン

ヘアーサロン・イノ

赤津歯科

(有)野口組

水戸屋建設(株)

赤津電気(株)

ボディーショップモチマル

長 兎 路 3 区

5,000円

平成30年度 北川根支部会員会費報告

地区名	法人	特別	一般	会員	合計
石 沢	2	0	41	43	51,000
湯 崎	3	0	25	28	53,000
住吉本宿	8	3	125	136	174,000
住吉新宿	3	1	75	79	108,000
随分附本郷	3	4	42	49	63,000
随分附新田	0	3	43	46	54,000
柏 井	4	0	40	44	54,000
柏 井 岡 地	0	0	26	26	26,000
旭 丘	0	0	3	3	3,000
仁 古 田	4	2	75	81	101,000
長 兎 路	9	4	92	105	149,000
長 兎 路 3	4	0	29	33	49,000
東 原	5	0	18	23	37,000
西 原	7	0	54	61	79,000
睦 岡 地	0	0	59	59	59,000
旭 丘 岡 地	1	10	81	92	118,000
住吉岡地	0	1	38	39	47,000
みどりの岡地	0	0	36	36	36,000
旭 岡 地	0	0	91	91	91,000
西 協	0	0	32	32	32,000
長 野	4	0	8	12	27,000
西原住宅班	0	0	3	3	3,000
グリーンウッド	0	0	9	9	9,000
南ヶ丘岡地	0	0	8	8	8,000
さわやか班	0	0	11	11	11,000
あさにし班	0	0	16	16	16,000
白百合区	0	0	39	39	39,000
仁古田東部4班	0	0	5	5	5,000
ヴィラウィング	0	0	11	11	11,000
エスポワール	0	0	8	8	8,000
ベルコスモ	0	0	16	16	16,000
新 西 原	0	0	27	27	27,000
石 沢(学校前)	0	0	7	7	7,000
コンフォートタウン西原	0	0	2	2	2,000
合 計	57	28	1,205	1,290	1,583,000

東

5,000円

(株)石井鉄工所

茨城中央運輸(有)

3,000円

(株)竹田自動車商会

藤乃家

誠和不動産

西 原

5,000円

木下歯科医院

和楽亭

3,000円

(有)アサヒハウジング

古賀建設(株)

白澤左官工業

アオキ石材(有)

旭接骨院

旭丘岡地

5,000円

セブンイレブン友部旭町西原店

長 野

10,000円

常陸クリニック

3,000円

オートクロスミヤザキ

ふせや接骨院

みどり薬局

《北川根ウオーク》 枝折川に沿っての地域散策

10月20日

さわやかな青空のもと、第5回目となる北川根ウオークに参加した。地域を把握されておられる講師の鶴田浩一副支部長さんに仁古田・柏井地区を紹介してもらいながらの散策であった。枝折川は、笠間市の東部にあたり、笠間市と茨城町を境として流れている。涸沼川の支流であり、秋には迷いサケかどうかははっきりしないが上がってくるという話も耳にした。地区にある於伊都岐神社（仁古田）、加志能為神社（柏井）を知り、更に、柏井地区の親鸞聖人「袈裟掛けの松」の跡地に立つこともできよかったです。北川根ウオークの行事を有り難く思い、地区の歴史に触れることは地区住民として有意義であると思った。

(参加者 高橋 誠)



柏井地区の、親鸞聖人「袈裟掛けの松」跡地で

北川根地域交流 グラウンドゴルフ大会

11月17日

11月17日（土）第14回北川根地域交流グラウンドゴルフ大会が秋晴れに恵まれ、旭悠遊クラブ・コロナの会共催、社協北川根支部協賛による交流が、北川根ふれあい広場多目的グラウンドに於いて開催しました。

各地区高齢者クラブ総数45名（男26名、女19名）の参加を得て、盛会になり、鈴木裕北川根支部長、来賓には、すみれこども園常井洋治理事のご挨拶をいただきました。

準備体操のあと、お二人の始球式後、8組に分かれプレー開始。優勝めざし熱戦をくり広げました。各ホールから喚声上がり、楽しさが溢れ、和気あいあいと有意義な交流会となりました。

その後、閉会式と成績発表に移り、順位ごとに喜びの声が上がり、盛大に大会が終わることが出来ました。優勝は、男性は福寿孝二郎さん、女性は井川泰子さんでした。

(コロナの会 菊地 綏)



愛好会、北小4年生と グラウンドゴルフで交流！



7年前（北小が県子どもヘルパー派遣事業に指定）からお年寄りとの交流を続けている北小4年生とのグラウンドゴルフが10月26日行われました。北川根グラウンドゴルフ愛好会の方も児童たちにルールやマナーを教えながら楽しく活動しました。

(菊地 綏)

グラウンドゴルフ交流会

北川根小4年 浅野 桃花

私は、10月26日に学校でグラウンドゴルフをしました。最初、菊地会長からルールやスティックを振るときは危ないので、気をつけて振らなければならぬことを教えていただきました。次にスティックを使って練習をしました。各はんに、3人のおじいさんやお

ばあさんが入り、スティックの持ち方や、振り方をやさしく教えてくださいました。

いよいよ試合開始です。1ホール目は、3打で入れることができました。2ホール目は、1ホールよりもきよりが長かったのでむずかしく、4回打ってしまいました。3ホール目は、きよりは短かったけれど腕に力を入れてしまったためか5回打ってしまい、とても悔しかったです。このようにして4ホールを2回りました。全部で29回打って終わりましたのでまあまあでした。とても楽しかったです。ぜひまたやりたいです。

北川根小学校

「文化祭」に参加

去る11月22日(木)、北川根小学校の第一回文化祭が開催されました。作品の展示と「おはなし・ミュージックフェスティバル」が、保護者・関係者へも公開して行われました。

ライカ先生による「英語の読み聞かせ」でプログラムがスタートし、PTA図書委員による「リレー読み聞かせ」、在校生全員での合唱や太鼓クラブ、吹奏楽部の演奏が続ぎ、幕開けから熱気にあふれました。その後各学年ごとの歌や合奏の発表があり、名実ともに全員参加の文化祭となりました。来賓と保護者約300



北川根地区に伝わる民話の読み聞かせ (社協女性部)



「かっぱの話」と「大蛇の話」をプロジェクターで

0人も賑やかで微笑ましい発表を満喫し、楽しいひとときを過ごしました。

社協当支部からは、水田幸子女性部員が北川根地区に伝わる民話「かっぱの話」と「大蛇の話」の読み聞かせで参加しました。上野昌子女性部長と二人のお孫さん、上野将太君と上野柚香さんの三人合作によるお話しに合わせて描いた「かっぱ」と「大蛇」の絵がプロジェクターで投影され、お話を大いに盛り上げました。

当社協北川根支部は、今後とも地域の行事や活動に積極的に協力・参加しながら、そして皆様のご協力を頂戴して福祉活動を推進してまいります。

(水田)

合同茶話会

宇都宮方面へ 神社仏閣を見学

さる11月1日と7日、大勢の皆様の参加をいただき、宇都宮市の大谷寺と宇都宮二荒山神社へ参拝して来ました。

大谷寺では国の特別史跡及び重要文化財に指定されている、日本最古の磨崖仏「大谷観音」と、戦没者供養と世界平和を祈る27体の「平和観音」を拝観する事が出来ました。

次は、下野國一之



住吉新宿、住吉本宿、旭団地、西協、長野、グリーンウッド、陸団地、西原、西原住宅、住吉団地、みどりの団地、旭ヶ丘団地

Aグループ：11月1日(木)

Bグループ：11月7日(水)



仁古田東部、仁古田西部、石沢、湯崎、田向、岱長兔路、下長兔路、長兔路三区、東原、随分附本郷、随分附新田、柏井、旭丘、柏井団地

官、二荒山神社を参拝しました。市の中心部にありましたが、静かな所で、七五三のお祝いの家族連れが大勢来ておられました。

昼食は、宇都宮といえどももちろん餃子。色々な種類の餃子を楽しんだ後は、ロマンチック村に移動して更にお買い物を楽しみました。車中では思い思いにお話と笑顔の花が咲き、ビンゴゲームのあと、紅葉に見送られて帰途につきました。

(上野)

編集後記

昨年、地震、豪雨、台風など、災害が多発した年だった。78歳のボランティアも一躍注目を集めた。今年、5月から元号が変わる。万にも備えずに、平安・無事を祈る。(藤森)